

Pressemitteilung: Schreibwerkstatt Ohrenschmaus setzt erfolgreiche Inklusionsarbeit in den Bundesländern fort.

Mit der **Weiterführung des Projekts "Schreibwerkstatt Ohrenschmaus"** möchte der Verein Menschen mit Lernbehinderungen dazu ermutigen, ihre Gedanken, Meinungen und Träume schriftlich auszudrücken und zu teilen. Im Fokus der **5-stündigen Workshops** steht das **Empowerment** von Menschen mit Lernbehinderungen. In Kooperation mit verschiedenen **Kultureinrichtungen** und **sozialen Trägerorganisationen** will das Projekt außerdem zu einer länderübergreifenden Auseinandersetzung mit **Kultur, Literatur und Inklusion** beitragen.

Ab sofort werden über das kommende Jahr in jedem Bundesland zwei kreative Schreibwerkstätten angeboten, an denen alle **Menschen mit Lernbehinderungen**, unabhängig von ihrer Schreiberfahrung, teilnehmen können. Diese Workshops finden in Wohn- und Freizeiteinrichtungen sowie in barrierefreien Kultureinrichtungen wie Museen und Literaturhäusern statt. Ziel ist es, neue Schreibtalente zu entdecken und die sprachliche Vielfalt der Teilnehmenden zu fördern, denn: **Je besser wir uns ausdrücken können, desto mehr werden wir gehört und verstanden!**

Das gilt für alle Menschen - mit oder ohne Lernbehinderung. So fördern die Schreibwerkstätten die gesellschaftliche Teilhabe, sowie ein besseres Verständnis für die Lebenswelten von Menschen mit Lernbehinderungen.

Ein wichtiger Aspekt des Projekts ist die Sichtbarkeit des kulturellen Angebots für Menschen mit Behinderungen in den Bundesländern. Durch Kooperationen mit Kultureinrichtungen sollen Berührungspunkte abgebaut werden und eine neue Zielgruppe an die Kulturinstitutionen herangeführt werden.

In jeder Schreibwerkstatt werden die entstandenen Texte sowie Interviews mit den Teilnehmer:innen aufgenommen und in dem **Ohrenschmaus Literatur Podcast** publiziert. Dieses einmalige Format betont die länderübergreifende Auseinandersetzung mit Kultur, Literatur und Inklusion.

Aufgrund der positiven Rückmeldungen und des großen Interesses, hat der Verein Ohrenschmaus mit der Unterstützung des Kulturministeriums sowie des Sozialministeriums die Schreibwerkstätten um ein weiteres Jahr verlängert.

Die Schreibwerkstatt Ohrenschmaus wird ab Juni weitere verborgene Schreibtalente entdecken und fördern, literarische Auseinandersetzungen ermöglichen und den Teilnehmenden eine Stimme geben. Durch das Schreiben können Menschen mit Lernbehinderungen ihre Themen verarbeiten und ihr Selbstbewusstsein stärken. Zudem wird die Inklusion durch gezielte Kulturarbeit vorangetrieben.

Kontakt:

Helen Zangerle (*Projektleitung*)

Maike Heinrich (*Organisation und Öffentlichkeitsarbeit*)

schreibwerkstatt@ohrenschmaus.net

+43 67764899924

<https://ohrenschmaus.net/veranstaltungen/schreibwerkstatt-2024/>

Über den Verein Ohrenschmaus:

Der Verein Ohrenschmaus fördert und vermittelt die Literatur von Menschen mit Lernbehinderungen und schafft langfristige Möglichkeiten, das Schreibtalent zu entwickeln. Durch zahlreiche Kooperationen werden die Autor:innen im regulären Literaturmarkt sichtbar gemacht.